



**A I D H D E S**

International Association for Human Rights and Social Development

## **2do FORO PERMANENTE DE AFRODESCENDIENTES DE LAS NACIONES UNIDAS**

**Nueva York, 31 de mayo 2023**

### **Segmento sobre migración**

Presidenta,

Manifestamos nuestra preocupación por la ausencia de diversas organizaciones que conocidas por su lucha por los derechos de los afrodescendientes se les ha visto negada la posibilidad de venir, sea ya por cuestiones de visa, sea ya por cuestiones económicas. Esto es algo donde el foro debe fijar su posición y que se enmarca perfectamente en un problema migratorio.

Abogamos porque este foro no se vaya a volver un instrumento político que sirva para atacar países cuando el tema aquí es de afrodescendientes y en este segmento, especialmente migratorio.

Abordar este tema desde la perspectiva migratoria es crucial, pues es el resultado de políticas del sistema neoliberal que hoy nos rige y que genera desigualdad, colonialismo, fascismo, racismo, polarización social, explotación, discriminación de género y violencia, especialmente cuando se es negro, indígena o minoría étnica.

Creemos que parte de la solución a este problema reside en el reconocimiento de las formas históricas y contemporáneas de discriminación y opresión racial que enfrenta la población afro, articulado con la lucha por los derechos laborales que deberían tener los trabajadores migrantes, con salarios justos y condiciones de trabajo seguras, reduciendo las desigualdades económicas globales a través de la redistribución de la riqueza y la regulación de las actividades de las corporaciones multinacionales.

Empoderar a los afrodescendientes para que se apropien conscientemente y autónomamente de la lucha por sus derechos económicos es importante. Reconocer que el problema es estructural y no puramente sistémico es más que fundamental. El Plan de Acción de Durban nos puede servir a llevar esta lucha adelante por lo cual también abogamos por su protección y rechazamos el permanente asedio que vive la declaración. Solo conviene al sistema explotador y racista de siempre y no a los afrodescendientes ni a los pueblos del mundo que la DDPA sea hundida sin más.